
Bahia investe R$ 18 bilhões de 2015 a 2021 e
segue em segundo no país
22 fevereiro 2022

Os investimentos do governo baiano em áreas como infraestrutura,

mobilidade, estradas, saúde, educação, segurança e agricultura, entre outras,

totalizaram R$ 18 bilhões de 2015 a 2021. A despeito das di�culdades de

acesso a operações de crédito e das sucessivas crises econômicas brasileiras

no período, a Bahia mantém-se em segundo no ranking de investimentos

entre os estados, �cando atrás apenas de São Paulo.

Em termos proporcionais, o governo baiano segue investindo mais que o

paulista. Com um orçamento cinco vezes maior, São Paulo desembolsou R$

55,2 bilhões em investimentos, o que corresponde a apenas o triplo do valor

registrado pelo Estado da Bahia.

“Apesar de todas as di�culdades e das crises que o país atravessa, temos

muito orgulho de tudo que �zemos pelos baianos e baianas até aqui. Com fé,
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união e trabalho, ainda vamos proporcionar muitas transformações na vida do

nosso povo”, destaca o governador Rui Costa.

Rio de Janeiro (R$ 15,1 bilhões), Ceará (R$ 15 bilhões) e Minas Gerais (R$ 12,8

bilhões) completam o ranking dos cinco estados que mais investiram de 2015 a

2021 em valores liquidados, ou seja, efetivamente desembolsados no período.

Os dados foram extraídos do Sistema de Informações Contábeis e Fiscais do

Setor Público Brasileiro (Sicon�), vinculado à Secretaria do Tesouro Nacional

(STN).
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O secretário da Fazenda do Estado, Manoel Vitório, a�rma que “preservar a

capacidade de investimento do setor público e o pleno funcionamento dos

serviços prestados à população, sem descuidar do equilíbrio das contas, são as

principais diretrizes estabelecidas pelo governador Rui Costa desde o início da

gestão”. Ele acrescenta que, “para isso, têm sido fundamentais as ações de

qualidade do gasto, modernização do �sco e combate à sonegação”,

lembrando que esses são os pilares do Modelo Bahia de Gestão.

A continuidade das ações também tem sido importante para o aprimoramento

de políticas que articulam equilíbrio �scal e forte atuação do Estado,

argumenta o secretário da Fazenda, observando que o embrião do controle de

gastos e a prioridade para investimentos, por exemplo, são medidas que

remontam à primeira gestão do ex-governador Jaques Wagner, já em 2007.

Exemplos

Saúde, segurança, educação, agricultura e infraestrutura em urbanismo,

transporte, saneamento e habitação lideram os investimentos do governo

baiano desde 2015. Destacam-se, entre outros investimentos, a construção de

nove hospitais e 21 policlínicas regionais, a expansão do Metrô, que já é o

segundo em extensão no Brasil, com 42 quilômetros de trilhos, a Via Barradão



e a Linha Azul, na capital, a Via Metropolitana, as pontes Ilhéus-Pontal e Barra-

Xique-Xique, além da construção e da recuperação de cerca de oito mil

quilômetros de estradas.
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Foram construídas 65 delegacias, inaugurados 32 Distritos Integrados de

Segurança (Disep) e implantados 22 Centros Integrados de Comunicação.

Quatro novos Complexos Poliesportivos Educacionais já foram entregues entre

2019 e 2021, em Irecê, Conceição do Coité, São Gonçalo dos Campos e Jequié,

e outros 19 estão em construção, de um total de 27. Foram entregues ainda 17

novas escolas, outras 89 estão em construção e 41 em licitação.

Economia de R$ 9 bilhões

A Bahia acaba de contabilizar a economia real de R$ 9 bilhões com as despesas

de custeio, também entre 2015 e 2021, graças ao controle promovido pelo

programa de Qualidade do Gasto Público. “Estes recursos que deixaram de ser

dispendidos com o funcionamento da máquina foram redirecionados e

ajudaram o Estado a manter o ritmo de investimentos”, avalia Manoel Vitório.
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O sucesso do modelo de gestão, de acordo com o secretário, “tem ajudado o

governo ainda a manter rigorosamente em dia os salários do funcionalismo, a

cumprir os compromissos com fornecedores e a garantir a plena

operacionalização dos serviços em áreas como a saúde, o que se mostrou vital

e colocou a Bahia entre os Estados com maior êxito no combate aos efeitos da

pandemia”.



Balcão Virtual �rma-se como opção de
atendimento ao contribuinte da Sefaz-Ba
21 fevereiro 2022

Com mais de 10 mil atendimentos realizados desde que foi lançado em

outubro do ano passado, o Balcão Virtual da Secretaria da Fazenda do Estado

da Bahia (Sefaz-Ba) vem �rmando-se como um canal rápido e prático de

atendimento ao contribuinte. A ferramenta, que atende das 8h às 14h,

funciona a partir da interação por videoconferência entre a equipe da Sefaz-Ba

e os usuários dos serviços do �sco estadual, a partir de uma �la virtual de�nida

por ordem de ingresso na plataforma.

O balcão Virtual da Sefaz-Ba disponibiliza dois dos mais requisitados serviços

da Secretaria: Emissão de DAE – Documento de Arrecadação Estadual para

pagamento do IPVA e orientação sobre a Emissão de Nota Fiscal Avulsa, além

de informações gerais sobre outros serviços prestados pela Secretaria.

Para garantir o atendimento pela modalidade, o contribuinte precisará acessar

a plataforma de atendimento por meio de canal on-line disponibilizado no site
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da Sefaz-Ba. Se o contribuinte estiver acessando o Balcão por meio de um

celular ou de um tablet, é necessário, antes de entrar na sala, baixar

gratuitamente o aplicativo Microsoft Teams. Para isso, basta acessar uma das

lojas virtuais – App Store ou Google Play – no seu dispositivo móvel.

Boa aceitação

A plataforma virtual criou uma dinâmica de atendimento que respeita a ordem

de acesso às vagas existentes, cabendo ao contribuinte aguardar o chamado

por meio de um aviso sonoro direto na sua plataforma, no celular ou no

computador. “Essa funcionalidade associada a uma equipe de atendimento

bem treinada e à resolutividade das questões apresentadas têm gerado uma

boa aceitação da ferramenta”, informa o superintendente de Desenvolvimento

da Gestão Fazendária da Sefaz-Ba, Félix Mascarenhas.

Uma pesquisa de satisfação realizada após o atendimento demonstra a

aprovação do Balcão Virtual. Dentre os comentários positivos registrados no

canal pelos contribuintes estão frases de aprovação e apoio como “Excelente

Atendimento”, “ Precisei duas vezes de atendimento, nas duas fui bem

atendido, rapidamente, cordialmente e com muita e�ciência. Muito bom essa

modelo de atendimento!”, ou ainda, “Muito e�ciente e rápido. A atendente foi

excepcional. Parabéns à equipe”, “Essa iniciativa é perfeita. A gente liga pelo

link e eu consigo compartilhar a tela do meu computador para receber auxílio.

Eu me senti como se estivesse na frente do funcionário”. Outro contribuinte foi

mais além e pontuou: “Atendimento de qualidade, com �rmeza e clareza,

obtendo a resposta e ou indicando para onde devemos encaminhar a dúvida”

e ainda, “Funcionário muito prestativo, educado e resolveu rapidamente meu

problema. Nota 10”, disse outro, que quali�cou o atendimento como Ótimo.

Salas individuais

O Balcão virtual da Sefaz-Ba é um serviço personalizado que conta com salas

de atendimento individuais, para manter o sigilo das partes. O contribuinte

terá 90 segundos para acessar a sala virtual de conferência após a convocação

sonora e iniciar seu atendimento, caso contrário deverá entrar novamente na

plataforma, ocupando o �nal da �la virtual. Aberta a tela de reunião virtual, o

contribuinte deve identi�car-se com seu nome, selecionar as opções de

câmera e microfone e clicar em “Ingressar Agora” para dar início ao



atendimento. Os diálogos poderão ser gravados caso o atendente considere

necessário.

Sefaz 100% Digital

A nova modalidade integra o Projeto Sefaz 100% Digital e surgiu em resposta

às medidas restritivas durante a pandemia a partir da necessidade de expandir

os canais de atendimento ao público da Secretaria. Agora, mesmo com a volta

dos serviços presenciais aos postos SAC, a ideia é oferecer ao contribuinte a

possibilidade de dispensar a necessidade de deslocamento.

“Nosso objetivo é facilitar a vida do contribuinte da Sefaz, que não precisa ir

aos postos SAC ou a qualquer outro ponto de atendimento presencial, pois

isto poderá ocorrer em âmbito totalmente virtual, de forma fácil e ágil,

utilizando o Teams”, complementa Mascarenhas.

Fonte: Ascom/Sefaz-Ba
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Made in Bahia - Publicada às terças-feiras,
a coluna traz relatos de empresários baianos

Global Tech:
Tecnologia e
Blindagem
Made in Bahia

A
Global Tech Blindagens surgiu com o
propósito de prestar um serviço de
excelência em blindagens premium.
Estamos instalados em Lauro de Frei-
tas-Ba, próximo ao aeroporto de Sal-

vador, com estrutura própria, ferramentas de
última geração e contamos com uma equipe
altamente qualificada, composta por profis-
sionais com mais de 20 anos de experiência no
mercado de blindagem.

O nosso objetivo é prestar um serviço di-
ferenciado, com elevado nível de segurança,
utilizando produtos de qualidade superior, de
forma transparente. A ética e o respeito são
elementos imprescindíveis para que o nosso
relacionamento seja consolidado.

Iniciamos nossas atividades em Fevereiro de
2019, em instalações customizadas, total se-
gurança e com monitoramento 24hs para re-
cebermos nossos clientes com conforto e se-
gurança. Para entregarmos um produto Pre-
mium, nos associamos aos melhores fabrican-
tes de produtos balísticos do País, e utilizamos
somente produtos de qualidade superior que
atendam aos mais altos padrões nacionais e
internacionais.

Projetamos uma estrutura otimizada com
equipamentos de última geração, utilizando
a mais alta tecnologia com o que há de mais
moderno no mercado, fazendo assim com que
o cliente se sinta cuidado estando sempre no
controle! O processo completo de blindagem
pode ser acompanhado passo a passo com
total transparência através do nosso aplica-
tivo, que também funciona como nossa linha
direta para compra de veículos novos e se-
mi-novos blindados pronta-entrega, orça-
mentos, agendamentos e serviços de manu-
tenção em geral.

A blindagem automotiva é um acessório que
dez anos atrás era um privilégio para poucos,
possuir um veículo blindado era considerado
um “artigo de luxo”, porém à cada dia a blin-
dagem se torna mais acessível e desejada, prin-
cipalmente em decorrência dos elevados ín-
dicesdeviolência.Hojepossuirumveículoblin-
dado passou a ser visto como necessidade.

A alta tecnologia dos novos produtos dis-
poníveis no mercado fez com que possamos
blindar um veículo preservando o prazer em
dirigir. Temos soluções para se reduzir con-
sideravelmente o peso da blindagem do veí-
culo, que antigamente chegava perto dos
380kg, e hoje em dia se pode chegar perto dos
160kg. Em nossos projetos preservamos todas
as funções originais do veículo, inclusive, como
opcional, o funcionamento dos vidros elétricos
traseiros.
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ALAN PINTO
Sócio-diretor da
Global Tech Blindagens

ALÍVIO Retomada da economia e baixo crescimento de
gastos contribuíram, aponta levantamento do Tesouro

Superávit primário
dos estados e do DF
quase dobra e
chega a R$ 124 bi

WELLTON MÁXIMO
Agência Brasil, Brasília

O crescimento da economia
e a baixa expansão dos gas-
tospúblicosfizeramtodasas
27 unidades da Federação fe-
char 2021 com as contas no
azul. No ano passado, os es-
tados e o Distrito Federal re-
gistraram superávit primá-
rio de R$ 124,1 bilhões, se-
gundo o Relatório Resumido
de Execução Orçamentária
dos estados e do DF, divul-
gado ontem pelo Tesouro
Nacional.

O montante representa
crescimento de 91% em re-
lação ao resultado positivo
de R$ 64,8 bilhões registrado
em 2020. O superávit pri-
mário representa a econo-
mia de recursos para pagar
os juros da dívida pública.

O Tesouro usou os dados
da execução orçamentária
das 27 unidades da Federação
publicados no Sistema de In-
formações Contábeis e Fis-
cais do Setor Público Brasi-
leiro (Siconfi). Na próxima
sexta-feira, o Banco Central
(BC) divulgará o resultado
primário das contas públicas
em 2021. Os dados do BC, que
são avaliados no cumpri-
mento das metas fiscais es-
tabelecidas pela Lei de Dire-
trizes Orçamentárias (LDO),
geralmente têm diferenças
em relação aos do Siconfi por
que a autoridade monetária
usa uma metodologia distin-
ta da do Tesouro Nacional.

Em termos absolutos, os
maiores superávits primá-
rios estaduais foram obtidos
em São Paulo (R$ 41,9 bi-
lhões) e Rio de Janeiro (R$
14,8 bilhões). Na compara-
ção com a receita corrente
líquida (RCL), no entanto, os
melhores desempenhos fo-
ram registrados em Mato
Grosso, com superávit de
23% em relação à RCL, e São
Paulo (21%).

Segundo o Tesouro Nacio-
nal, dois fatores contribuí-
ram para o crescimento do
superávit primário das uni-
dades da Federação em 2021.
O primeiro foi a recuperação
da economia, que contribuiu
para o aumento da arreca-
dação,principalmentedeIm-
posto sobre a Circulação de
Mercadorias e Serviços
(ICMS), tributo administrado
pelos estados e pelo DF e que
incide sobre o consumo.

O segundo fator foi o con-

gelamento de despesas com
o funcionalismo público,
que vigorou por um ano e
meio, de junho de 2020 a
dezembro de 2021. A medida
foi exigida como contrapar-
tida pelo Ministério da Eco-
nomia em troca da ajuda de
cerca de R$ 60 bilhões que
socorreu os governos locais
no combate à pandemia do
novo coronavírus.

Receitas e despesas
Em relação às receitas cor-
rentes líquidas, os maiores
crescimentos percentuais
em 2021 foram observados
no Rio de Janeiro (+36%) e em
Roraima (+21%). O estado que
registrouomaiorcrescimen-
to na arrecadação foi o Piauí,
com apenas 1% de alta.

Quanto às despesas cor-
rentes, Rio de Janeiro e Ro-
raima também foram os es-
tados que tiveram maior
acréscimo, de 19% e 27%, res-
pectivamente. O Espírito
Santo foi o estado que mais
conteve o crescimento dos
gastos, com aumento menos
de 1% comparado em 2021 na
comparação com 2020.

No ano passado, Mato
Grosso teve a maior poupan-
çacorrente,conseguindoeco-
nomizar 28% da RCL para fa-
zer investimentos (como
obras públicas). Em segundo
lugar, vieram Alagoas e Es-
pírito Santo, com 24% cada
um. Os indicadores de endi-
vidamento, no entanto, tive-
ram desempenho misto. No
ano passado, Tocantins (-11%)

e Mato Grosso (-8%) apresen-
taramasmaioresreduçõesda
dívida consolidada. O indica-
dor, porém, cresceu 37% no
Piauí e 31% no Amapá.

Novo Painel
Além de divulgar o Relatório
Resumido de Execução Or-
çamentária (RREO) dos es-
tados e do DF, o Tesouro Na-
cional lançou hoje um pai-
nel das contas estaduais. A
página RREO em Foco Esta-
dos + Distrito Federal está no
ar no portal Tesouro Trans-
parente e permitirá consul-
tas e pesquisas a partir de
2015. O painel será atuali-
zado a cada dois meses, com
base nas informações pres-
tadas pelos estados e pelo
Distrito Federal.

Adilton Venegeroles / Ag. A TARDE

Tribunais de Contas fiscalizam as finanças da administração pública no País

BOLETIM FOCUS

Mercado financeiro eleva
projeção da inflação
LUCIANO NASCIMENTO
Agência Brasil, Brasília

O mercado financeiro au-
mentou pela sexta vez con-
secutiva a previsão de infla-
ção para 2022. Segundo pro-
jeção do Boletim Focus, di-
vulgado ontem pelo Banco
Central, o Índice de Preços
ao Consumidor Amplo (IP-
CA) deve fechar este ano em
5,56%.

Há uma semana a proje-
ção do mercado era de que a
inflação terminasse o ano
em 5,5%. Há quatro semanas
a previsão era de 5,15%.

Para 2023, o mercado man-
teve a expectativa da semana
passada em relação à evolu-
ção do IPCA. A projeção desta
semana aponta uma inflação
de 3,5%. Há quatro semanas,
a projeção era de inflação de
3,4% no próximo ano.

Já para 2024, o mercado
elevou a projeção de infla-
ção para 3,09%, ante os
3,04% projetados na sema-
na passada.

Divulgado semanalmen-
te, o Boletim Focus reúne a
projeção do mercado para os
principais indicadores eco-
nômicosdopaís.Naprojeção
dessa semana, o Focus tam-
bém manteve a previsão do
Produto Interno Bruto (PIB)
registrada há sete dias. A no-
va projeção é de alta no PIB

de 0,3%, em 2022. Há quatro
semanas o mercado previa
um crescimento da econo-
mia brasileira de 0,29%.

Para 2023, o Focus tam-
bém registrou a mesma ex-
pectativa de PIB da semana
passada, de 1,5%. Há quatro
semanas a previsão era de
que o PIB crescesse 1,69%,
em 2023. Para 2024, a pro-
jeção se manteve estável, fi-
cando em 2%.

Selic
O mercado manteve a pre-
visão para a taxa básica de
juros, a Selic, para 2022. Na
projeção divulgada nesta se-
gunda-feira, a Selic deve en-
cerrar o ano em 12,25%. Há
quatro semanas, a projeção
era de que os juros ficassem
em 11,75%.

Noiníciodo mês, oComitê
de Política Monetária (Co-
pom) aumentou a taxa de
juros de 9,25% para 10,75%
ao ano. Em comunicado, o
Copom indicou que conti-
nuará a elevar os juros bá-
sicos até que a inflação es-
teja controlada no médio
prazo.

Para o fim de 2023, a es-
timativa do mercado é de
que a taxa básica caia para
8% ao ano. E para 2024, a
previsão é de Selic em 7,38%
ao ano, ante os 7,25% da pro-
jeção da semana anterior.

IRPF 2022

Contribuinte já pode
juntar documentação
AGÊNCIA BRASIL
Brasília

A partir de março, o contri-
buinteterádecumpriraobri-
gaçãoanualdeprestarcontas
ao Leão. O prazo da entrega
anual da Declaração do Im-
posto de Renda Pessoa Física
2022 (ano-base 2021) ainda
não foi anunciado pela Re-
ceita Federal. Caso seja man-
tido o padrão dos últimos
anos, o documento deverá
ser enviado entre 2 de março
e 30 de abril. Normalmente,
oprazocomeçaem1ºdemar-
ço, mas neste ano a data cairá
no feriado de carnaval.

A Receita Federal também
não anunciou as regras para
a declaração deste ano. No
entanto, sem perspectiva de
correção da tabela do Impos-
to de Renda, a entrega será
obrigatória para quem rece-
beu acima de R$ 28.559,70
em rendimentos tributáveis
em 2021 (o equivalente a sa-
lário acima de R$ 1.903,98,
incluído o décimo terceiro).

Também deverá entregar
a declaração quem tenha re-
cebido rendimentos isentos
acima de R$ 40 mil em 2021,
quem tenha obtido ganho
de capital na venda de bens
ou realizou operações de
qualquer tipo na bolsa de
valores, quem tenha patri-
mônio acima de R$ 300 mil

até 31 de dezembro do ano
passado e quem optou pela
isençãodeimpostodevenda
de um imóvel residencial
para a compra de um outro
imóvel em até 180 dias.

Mesmo que as regras ainda
não estejam definidas, o con-
tribuinte pode adiantar o tra-
balho e juntar documentos
para acelerar o preenchi-
mento e a entrega da decla-
ração. Primeiramente, o ci-
dadão deve reunir todos os
documentosque declarem os
rendimentos tributáveis, in-
dependentemente de ter ou
não havido retenção na fonte
pagadora ao longo de 2021.

Entre os documentos de
renda,estãooscomprovantes
de salários, de prestações de
serviços, de aposentadorias e
de previdência privada. Os
empregadores são obrigados
aentregarosdocumentosaos
trabalhadores até o fim deste
mês,masocontribuintepode
juntar os contracheques acu-
mulados no ano passado e
somar os rendimentos. Cabe
também incluir os rendi-
mentos recebidos de pessoas
físicas, como aluguéis, pen-
sões e outros.

Para declarar dependen-
tes e garantir deduções, é
preciso reunir informações
sobre os rendimentos tribu-
táveis dos demais membros
da família.





Mesmo com o prazo para
registro ampliado para 31 de
maio, movimentações nos
Estados ainda fazem parecer
distante um acordo para que
PT e PSB formem uma fede-
ração nas próximas eleições.
Há várias arestas a aparar e
a mais recente ganhou des-
taque no último sábado, 19,
quando o senador Fabiano
Contarato confirmou que vai
concorrer ao governo do Es-
pírito Santo pelo partido do ex-
presidente Luiz Inácio Lula da
Silva, projeto que se choca
com os planos do atual go-
vernador capixaba, o
pessebista Renato

PT e PSB têm novo entrave para formar federação partidária

“Já estou com a roupa da festa”, diz Roma sobre candidatura

O ministro da Cidadania,
João Roma (Republicanos),
reforçou ontem a vontade de
ser candidato a governador
da Bahia nas eleições deste
ano.

“Eu já estou com a roupa
da festa. Já estou todo anima-
do. Não vou faltar aos
baianos. Está muito claro que
a Bahia precisa caminhar de
mãos dadas com o Brasil.
Muita gente me encontra na
rua e praticamente me pega
pela beca e diz: ‘você não vai
deixar a gente sem opção,
não é’”, disse Roma, em en-
trevista à rádio Brado. O mi-
nistro salientou, entretanto,
que: “A minha candidatura ao

ELEIÇÕES ESTADUAIS

O presidente do PSB, Carlos Siqueira, disse que o apoio a Lula já é certo

Rui Costa afirma que
seu nome está à

disposição para chapa

O MINISTRO da Cidadania, João Roma (Republica-
nos), reforçou ontem a vontade de ser candidato a
governador da Bahia nas eleições deste ano

FABIANO CONTARATO confirmou que vai concor-
rer ao governo do Espírito Santo pelo partido do ex-
presidente Luiz Inácio Lula da Silva

Davi Medeiros
AGÊNCIA ESTADO

RODRIGO DANIEL SILVA
REPÓRTER
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O
eleições de outubro. Ele acha
“natural” que Lula e o PT con-
versem com outras correntes
na economia com o objetivo
de construir propostas para
governar o Brasil nos próxi-
mos anos.

O petista baiano foi entre-
vistado pela jornalista Miriam
Leitão, da GloboNews. Sobre
a sucessão no Estado, Rui
Costa voltou a afirmar o de-
sejo de ajudar o seu grupo
político da melhor maneira
possível, inclusive concluindo
seu mandato até o final de
dezembro: “Teria o maior or-

 governador Rui
Costa defendeu on-
tem uma ampla co-
alizão em torno do
ex-presidente Lula
visando a vitória nas

HENRIQUE BRINCO
REPÓRTER

O GOVERNADOR Rui Costa defendeu ontem uma ampla coalizão em torno do
ex-presidente Lula visando a vitória nas eleições de outubro

gulho de ficar”. Também
garantiu que se o mesmo gru-
po entender que ele cumprirá
um papel importante sendo
candidato ao Senado, “o meu
nome estará à disposição”.

A declaração de Rui cor-
robora com os rumores de
que a chapa do senador
Jaques Wagner (PT) ainda é
uma dúvida. Nos bastidores,
corre a informação de que o
parlamentar pode declinar da
candidatura em prol do sena-
dor Otto Alencar (PP). O movi-
mento seria para contemplar
os três partidos da atual coli-
gação - PT, PSD e PP - com
vagas na majoritária. Neste
caso, a cabeça de chapa fica-
ria com o PSD, a vice continu-
aria com o PP e o Senado com
o PT (com Rui candidato).

O cenário, contudo, pare-
ce não agradar a todos. O
presidente nacional do PSD,
Gilberto Kassab (PSD), con-

firmou o conflito para forma-
ção da chapa governista para
as eleições ao Governo da
Bahia,  durante entrevista a
BandNews, neste fim de
semana.De acordo com o ca-
cique, existem dois possíveis
candidatos ao senado pela
base [Rui e Otto] e apenas
uma vaga. Se Rui saísse ao
Senado, restaria a Otto a can-
didatura ao governo.  Para o
presidente da legenda, uma
eventual candidatura de Otto
ao Palácio de Ondina seria
uma “punição” ao senador.

“Muito forte negativa [a
candidatura ao governo da
Bahia pelo PSD]. Seria puni-
ção ao Otto. Rui Costa quer
ser senador e Otto também
quer. Isso poderia ser um
gesto negativo. Muito ruim.
Otto é tradicional parceiro do
PT. Dentro do partido [PSD] é
ele quem lidera as manifes-
tações em favor de aliança

com Lula até no primeiro tur-
no. Isso pode ter certeza é tra-
duzido de maneira negativa
para o Otto e o partido. Ele é
aliado do PT na Bahia, funda-
dor do PSD”, disse Kassab.

Para ele, isso seria “uma
péssima sinalização”. “Acre-
dito que lá sim, Otto sai can-
didato a senador e isso agra-

da muito o PSD”, completou.
Até o momento, o PT

Bahia tem mantido a candi-
datura do senador Jaques
Wagner ao Governo da Bahia.
Na semana passada, o pró-
prio ex-governador negou os
rumores de que tenha desis-
tido de encabeçar a chapa.

“Nosso objetivo é fortale-

cer a unidade do grupo para
ganharmos mais uma vez na
Bahia e com Lula. O quadro
continua o mesmo, com mi-
nha pré-candidatura ao Go-
verno e o desejo de Otto e
Leão de disputarem o Sena-
do. Política é assim: se con-
versa muito até se chegar a
um consenso”, declarou.

governo do Estado da Bahia
está vinculada diretamente a
uma articulação nacional. A
prioridade, óbvio, é reeleger
Jair Messias Bolsonaro. É o
único personagem hoje que
pode levar o Brasil adiante,
que pode tirar as amarras que
sufocaram o Brasil por tanto
tempo”

Apesar do desejo de
Roma ser candidato, a famí-
lia Bolsonaro tem mostrado
interesse em uma aliança
como o ex-prefeito
soteropolitano ACM Neto
(União Brasil). “Se dependes-
se de nós haveria ali uma
composição com o ACM Neto,
até porque, entre as opções
na Bahia, é o que está me-
nos distante de Bolsonaro.
No meu ponto de vista, seria
uma boa aliança, só que

equivocadamente o ACM Neto
entende que o Bolsonaro
puxa ele para baixo na ques-
tão de votos. As pesquisas
dele mostram que teríamos
uma grande rejeição na
Bahia, e ele entende que isso
é um peso para ele carregar.
Mas vejo que ele está equivo-
cado porque nossas pesqui-
sas mostram que nunca hou-
ve uma rejeição tão grande ao
Lula na Bahia como agora.
Será uma eleição polarizada.
O eleitor vai ver com quem o
seu candidato a governador
estará alinhado: com
Bolsonaro ou com o ex-presi-
diário (Lula). Ele não terá
como não se posicionar. O
eleitor não gosta de quem
está em cima do muro. Quan-
do há esse impasse, surge a
possibilidade de um outro

nome, como aconteceu com
João Roma na Bahia”, decla-
rou o senador Flávio
Bolsonaro, filho do presiden-
te Jair Bolsonaro, em entre-
vista ao jornal O Globo.

Ontem, Roma voltou a
atacar o ex-prefeito ACM Neto.
 ”A última vez que falei com o
ex-prefeito foi 12 de fevereiro
(de 2021), ele está seguindo
um caminho e eu outro. Ele
está refém do politicamente
correto, está se tornando o
João Dória da Bahia. A popu-
lação olha e não vê verdade,
parece de plástico”, criticou. 

Na semana passada, o
ministro já tinha dito que Neto
não é um “anti-PT”. “Não, o
objetivo de Neto não é esse.
Ele não é o anti-PT. Ele admi-
te até votar em Lula”, afirmou
o ministro.

Casagrande, que pretende
tentar a reeleição. Esses en-
traves, no entanto, não neces-
sariamente inviabilizam o
apoio do PSB à candidatura
do líder petista para o Execu-
tivo.

Ao Estadão, o presiden-
te nacional do PSB, Carlos
Siqueira, afirmou que o apoio
a Lula nas eleições já é certo,
mesmo que não haja federa-
ção. Desse modo, os entra-
ves nos Estados podem aca-
bar impedindo uma união
definitiva entre as legendas
para a próxima legislatura,
mas a aliança com o provável
candidato do PT para a dis-
puta pelo Planalto está garan-
tida. O dirigente foi categóri-
co: “estaremos com Lula”,
disse.

Já no que diz respeito à
federação, reforça o clima
“azedo” das negociações o
fato de Casagrande ter se
encontrado, há pouco mais
de uma semana, com o pré-
candidato à Presidência Sér-
gio Moro (Podemos), um dos
principais adversários políti-
cos de Lula. O evento foi criti-
cado por lideranças petistas
e causou mal-estar entre as
duas siglas, que já vinham
tendo problemas para forma-
lizar um casamento para as
eleições. Embora a situação
no Espírito Santo seja desafi-
adora, o maior obstáculo para
os partidos ainda é a disputa
pelo governo de São Paulo.
Enquanto o PT está decidido
a lançar o ex-prefeito
Fernando Haddad na disputa

pelo Palácio dos Bandeiran-
tes, o PSB não abre mão da
pré-candidatura de Márcio
França. Uma ala do PT, inclu-
sive, já vislumbra ambos
como adversários no Estado,
tamanha é a dificuldade para
se chegar a um acordo.
Siqueira já deu indícios de
que tal cenário é plausível. “O
PT tem direito de escolher
Haddad. O PSB também es-
colheu, será Márcio França”,
ele disse anteriormente
ao Estadão, admitindo a pos-
sibilidade de haver palan-
ques distintos em São Paulo.

A disposição de ter palan-
que duplo em São Paulo si-
naliza que, mesmo sem acer-
tar uma federação, os dois
partidos podem seguir juntos
na disputa nacional.

VLT do Subúrbio será debatido por vereadores de Salvador

A Câmara Municipal de
Salvador realizará uma audi-
ência pública amanhã para
debater o Veículo Leve sobre
Trilhos (VLT) do Subúrbio. A
reunião será feita de forma
semipresencial, a partir das
9h, no auditório do Centro de
Cultura, podendo ser acom-
panhada presencialmente ou
online, através da plataforma
Zoom.

No dia 15 de fevereiro de
2021, o sistema de trens do
Subúrbio parou de funcionar.
A justificativa do governo para
interrupção do serviço foi a
realização de obras para cons-

HENRIQUE BRINCO
REPÓRTER

trução do Veículo Leve sobre
Trilhos (VLT). A construção,
acrescentam, está parada
desde junho do mesmo ano.
As obras teriam 24 meses de
duração.

No último dia 15 de feve-
reiro, moradores do Subúrbio
fizeram uma manifestação no
bairro da Calçada. Os mora-
dores temem que a tarifa do
modal seja mais cara que a
dos trens antigos, que custa-
va R$0,50, sendo inacessível
para a população.

Nos bastidores corre a
informação de que o Governo
do Estado enfrenta um
imbróglio após a Skyrail, bra-
ço da chinesa BYD, exigir R$
1,5 bilhão de aditivo para con-
tinuar à frente da obra. A pos-

sibilidade é rejeitada pela
gestão. Em janeiro, contudo,
negou que iria romper o con-
trato.

Foram convidados para
compor a mesa de trabalho o
secretário Estadual de De-
senvolvimento Econômico
(Sedur), Eures Ribeiro; o pre-
sidente da Companhia de
Transportes da Bahia (CTB),
Eduardo Copello; e o presi-
dente da concessionária chi-
nesa Skyrail, Tyler Li.

Também devem marcar
presença representantes do
Movimento Trem de Ferro, Ver
de Trem, do Observatório da
Mobilidade Salvador, especi-
alistas da Universidade Fede-
ral da Bahia (Ufba) e de ou-
tras universidades, além de

fundações e associações.
“Estamos realizando a

audiência pública na Câma-
ra, debatendo com o poder
público e com a sociedade o
projeto do VLT e os impactos
criados até agora na popula-
ção”, declarou Claudio Tinoco
(UB), um dos proponentes da
audiência.

A CÂMARA Municipal de Salvador realizará uma
audiência pública amanhã para debater o Veículo
Leve sobre Trilhos (VLT) do Subúrbio

No dia 15 de feverei-
ro de 2021, o sistema
de trens do Subúrbio
parou de funcionar.

AUDIÊNCIA
PÚBLICA



Tribuna da Bahia Esportes

O Bahia pode até não
está realizando a campanha
desejada pela Fiel torcida
Tricolor. Mas não é por falta
de gols, ou pela ausência do
artilheiro Gilberto, que foi jo-
gar nos Emirados Árabes. O
colombiano Hugo Rodallega
tem feito a diferença no time
do técnico Guto Oliveira. As-
sumiu a liderança isolada
dos artilheiros da Copa do
Nordeste, com cinco gols, e
é a grande esperança de
classificação do time para a
segunda fase da competição
regional da CBF.

Hugo Rodallega é res-
ponsável por 46% dos gols
marcados pelo time principal
do Bahia, que balançou as
redes 13 vezes em oito jogos
no ano. São números expres-
sivos que trazem esperança
e apreensão à torcida do
Bahia com relação a um fu-
turo próximo, como a disputa

COPA DO NORDESTE

Rodallega honra a camisa 9 de Gilberto
da Série B e a volta do clube
à Série A do Brasileiro em
2023. Se por um lado cada
gol do colombiano é alegria,
festa para a torcida Tricolor,
pelo outro, é uma preocupa-
ção dos dirigentes com a va-
lorização do atacante, que
tem contrato só até o próxi-
mo mês de junho, e sua
campanha no futebol brasi-
leiro, igualando no mês de
fevereiro o número de gols
que fez nas 22 partidas de
2021, desperta cada vez
mais o interesse de clubes
da Colômbia para a sua vol-
ta ao país no 2º semestre de
2022.

“Rodallega é um jogador
de Premier League, não é
qualquer jogador. Tem muita
bagagem, experiência, um
cara espetacular dentro do
grupo, só puxa para cima. O
que vocês estão vendo ele
fazer não acontece só pelo
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ESPERANÇA NO VITÓRIA

“Quando você tem uma
lesão grave, fica mais preo-
cupado. Mas a cirurgia foi um
sucesso, a recuperação me-
lhor ainda, e agora estou
100%. É só pegar confiança,
que com certeza, vou ajudar
esse ano a equipe do Vitória”.

A declaração do atacan-
te Dinei, de 38 anos, carre-
gada de otimismo e esperan-
ça, confirma que o Vitória
está ganhando uma nova
opção, que pode resolver a
deficiência do setor de ata-
que. Já treinando com bola
no CT da Toca do Leão, o jo-

gador não entra nos planos
para o jogo de sábado, con-
tra o Atlético de Alagoinhas,
pela 6ª rodada do Campeo-
nato Baiano, mas deve fazer
parte da delegação que viaja
para o Pará visando a estreia
na 1ª fase da Copa do Brasil,
dia três de março, contra o
Castanhal.

Dentro da realidade que
precisa qualificar melhor o
time para sonhar com as oi-
tavas de final da Copa do Bra-
sil, e a volta do clube à Série
B de 2023, na disputa da Sé-
rie C deste ano, o Departa-

Dinei avisa que já está voltando
mento de Futebol do Vitória
já está em campo avaliando
possíveis reforços do clube
logo após a disputa do Cam-
peonato Baiano. Um desses
objetivos é o volante Dioní-
sio, do Atlético de Alagoinhas,
quer está sendo observado
pelos técnicos do clube.

Natural de Jacobina e
com longa carreira no futebol
baiano, Dionísio marcou três
gols nesta temporada. Em
2021, após o título do Cam-
peonato Baiano com o Atléti-
co, o volante disputou a Sé-
rie D pelo atual campeão bai-

ano Carcará, e a Série C pelo
Jacuipense. Mas tem concor-
rência. O Sampaio Corrêa,
do Maranhão, já ofereceu um
pré-contrato ao jogador, e
ABC de Natal e Altos do Piauí
também têm interesse em
contar com o volante. O téc-
nico Dado Cavalcanti ganhou
mais uma opção para a par-
tida contra o Atlético de Ala-
goinhas. O meia Alan Pedro,
de 19 anos, mais um talento
das Divisões de Base da
Toca do Leão, se recuperou
de uma lesão no tornozelo e
já treina normalmente.

AO LADO DO VOLANTE João Pedro, o artilheiro
Dinei mostra seu otimismo e alegria na volta aos
treinamentos com bola no CT da Toca do Leão

Crédito: Pietro Carpi/Ascom/ECVitória

SAF BILIONÁRIA

Depois do Botafogo, que
já está fase de franca expan-
são, outro clube do futebol
carioca, o Vasco da Gama,
anunciou ontem a assinatu-
ra de contrato para a maior
operação da história do fu-
tebol brasileiro.

De acordo com o jorna-
lista Lauro Jardim, o clube e
a empresa de investimentos
americana, 777Partners, fir-
maram um memorando de
entendimentos para a cria-
ção do Vasco SAF, em um
negócio global de R$ 1,7 bi-
lhão.

O 777 Partners compra-
rá por R$ 700 milhões uma
participação de 70% na nova
empresa, que está avaliada
em R$ 1 bilhão. Pelo acor-
do, assumirá a divida de ou-

tros R$ 700 milhões do clu-
be. Ainda de acordo com o
jornalista do jornal O Globo,
o documento foi assinado
em Miami pelo presidente do
Vasco, Jorge Salgado, e
pelo fundador da 777Part-
ners, Joshua Wander.

Para que o negócio seja
sacramentado, faltam três
passos: uma  duediligence 
nas contas do clube e duas
aprovações — uma do Con-
selho Deliberativo do Vasco
da Gama, e outra da Assem-
bleia Geral de sócios de
uma oferta vinculante, aque-
la em que o investidor não
pode mais desistir do negó-
cio, com a expectativa de de-
volver o time carioca ao se-
leto grupo dos grandes clu-
bes do futebol brasileiro.

Vasco fecha com um fundo
americano de investimentos

ATLETISMO BRASILEIRO

O ciclo olímpico para os
Jogos de Paris (2024) come-
çou bem para o atletismo bra-
sileiro no Campeonato Sul-
Americano Indoor, em Cocha-
bamba (Bolívia), que termi-
nou no domingo. O país foi
bicampeão com 159 pontos,
seguido pela anfitriã Bolívia
(106) e Venezuela (64). Foram
16 medalhas de ouro, sendo
duas delas com recordes no
continente: o do catarinense
Darlan Romani, no arremes-
so de peso (21,71 metros) e
o do mineiro Rafael Pereira,
nos 60m com barreiras (em
7s58).

Ao bater o recorde sul-
americano no arremesso de
peso, Darlan confirmou o ín-
dice para o Mundial Indoor de
Belgrado (Sérvia) que ocorre-
rá entre 18 a 20 de março. Ao

bater o recorde sul-america-
no no arremesso de peso,
Darlan confirmou o índice
para o Mundial Indoor de Bel-
grado (Sérvia) que ocorrerá
entre 18 a 20 de março. No
total, a delegação brasileira
conquistou ainda 10 meda-
lhas de prata e 10 de
bronze.Descrição: https://
agenciabrasil.ebc.com.br/
ebc.png?id=1443640&o=nodeDescrição:
h t t p s : / / a g e n c i a b r a s i l .
ebc . com.b r / ebc .g i f ? i d=
1443640&o=node

Na disputa feminina dos
60m com barreiras também
teve campeã brasileira: Ketley
Batista faturou o ouro ao com-
pletar a prova dem 8s41. A pra-
ta ficou com a peruana Diana
Bazalar (8s48) e o bronze
com a argentina Valentina
Persico (8s62).

País é bicampeão indoor e
bateu 2 recordes na Bolívia

RECOPA SUL-AMERICANA

Depois da conquista do
título da SuperCopa do Bra-
sil, competição da CBF, en-
tre Atlético x Flamengo, gan-
ho pelo clube mineiro, com
a premiação de R$ 5 mi-
lhões, a temporada de 2022
reserva outra decisão, essa
internacional, nesse primei-
ro trimestre. Palmeiras, bi-
campeão da  Copa  Liberta-
dores da América de 2021, e
o Athlet ico Paranaense,
campeão da Copa Sul-
Americana de 2021, duas
competições da Conmebol,
jogam a partir desta quarta-
feira, às 21h30, na Arena da
Baixada, em Curitiba, na dis-
puta do título da Recopa Sul-
Americana.

A partida de amanhã será
o jogo de ida, com a decisão
do título na semana seguin-

te, dia 2 de março, também
às 21h30, no Allianz Parque,
em São Paulo, e a Conmebol
escalou um trio de árbitros da
Argentina: Facundo Tello, au-
xiliadop por Ezequiel Brailo-
vsky e Maximiliano delYesso.

O campeão poderá en-
cher os cofres com US$ 1,6
milhão de dólares (R$ 8,32
milhões, na cotação atual), e
o vice campeãogarante US$
800 mil dólares (R$ 4,16 mi-
lhões). Athleticoe  Palmeiras 
disputam a Recopa pela se-
gunda vez. O Furacão perdeu
para o River Plate em 2019,
quando entrou na competição
após ganhar a Sul-America-
na no ano interior. Já o Ver-
dão parou no Defensa yJusti-
cia, no ano passado, depois
de ter conquistado a Taça Li-
bertadores 2020.

Palmeiras x Athlético/PR vão
Decidir título de US$ 1,6 mil

Geral

O mercado financeiro au-
mentou pela sexta vez conse-
cutiva a previsão de inflação
para 2022. Segundo projeção
do Boletim Focus, divulgado
ontem (21) pelo Banco Cen-
tral, o Índice de Preços ao
Consumidor Amplo (IPCA)
deve fechar este ano em
5,56%.https://agenciabrasil.
ebc.com.br /ebc.png?id=
1443569&o=nodehttps:/ /
agenciabrasil.ebc.com.br/
ebc.gif?id=1443569&o=node

Há uma semana a proje-
ção do mercado era de que a
inflação terminasse o ano em
5,5%. Há quatro semanas a
previsão era de 5,15%.

Para 2023, o mercado
manteve a expectativa da se-
mana passada em relação à
evolução do IPCA. A projeção
desta semana aponta uma in-
flação de 3,5%. Há quatro se-
manas, a projeção era de in-

Mercado financeiro eleva projeção
da inflação para 5,56% em 2022
POR LUCIANO NASCIMENTO –

REPÓRTER DA AGÊNCIA BRASIL
- BRASÍLIA

Crédito: Felipe Oliveira/Ascom/ECBahia

GUTO FERREIRA
encerrou os treinos do
Bahia ontem à tarde, em
Pituaçu, mostrando aos
seus jogadores os
caminhos para vencer o
Fortaleza

talento, é por muito trabalho
diariamente, é um exemplo
dentro do grupo, positivo o
tempo todo”, avalia o técnico
Guto Ferreira.

Rodallega e o time do
Bahia volta amanhã à noite à
Arena Fonte Nova, para en-
frentar o Sampaio Corrêa,
pela Copa do Nordeste, com
obrigação de se reabilitar da
derrota de 3 a 1 para o Forta-
leza, no Ceará. O Tricolor está
em 4º lugar no Grupo B, mas
dividindo a posição com
mais três clubes: Altos do
Piauí; Floresta do Ceará

Passageiro surta, tenta abrir porta de avião
e comissária usa cafeteira para detê-lo

flação de 3,4% no próximo ano.
Já para 2024, o mercado

elevou a projeção de inflação
para 3,09%, ante os 3,04%
projetados na semana passa-
da. Divulgado semanalmente,
o Boletim Focus reúne a pro-
jeção do mercado para os prin-
cipais indicadores econômi-
cos do país. Na projeção des-
sa semana, o Focus também
manteve a previsão do Produ-
to Interno Bruto (PIB) registra-
da há sete dias. A nova proje-
ção é de alta no PIB de 0,3%,
em 2022. Há quatro semanas
o mercado previa um cresci-
mento da economia brasilei-
ra de 0,29%.

Para 2023, o Focus tam-
bém registrou a mesma ex-
pectativa de PIB da semana
passada, de 1,5%. Há quatro
semanas a previsão era de
que o PIB crescesse 1,69%,
em 2023. Para 2024, a proje-
ção se manteve estável, fican-
do em 2%.

SELIC
O mercado manteve a pre-

visão para a taxa básica de ju-
ros, a Selic, para 2022. Na pro-
jeção divulgada nesta segun-
da-feira, a Selic deve encerrar o
ano em 12,25%. Há quatro se-
manas, a projeção era de que
os juros ficassem em 11,75%.

No início do mês, o Co-
mitê de Política Monetária
(Copom) aumentou a taxa de
juros de 9,25% para 10,75%
ao ano. Em comunicado, o
Copom indicou que continu-
ará a elevar os juros básicos
até que a inflação esteja con-
trolada no médio prazo.

Para o fim de 2023, a esti-
mativa do mercado é de que a
taxa básica caia para 8% ao
ano. E para 2024, a previsão é
de Selic em 7,38% ao ano,
ante os 7,25% da projeção da
semana anterior. A expectativa
do mercado para a cotação do
dólar em 2022 caiu novamen-
te, ficando em R$ 5,50, ante
os R$ 5,58 projetados na se-
mana passada. Para o próxi-
mo ano, a previsão do merca-
do também diminuiu, passan-
do de R$ 5,45 para R$ 5,36.

Uma confusão dentro de
um avião da American Airlines
causou a imobilização de um
dos passageiros. Ele teria ten-
tado abrir uma das portas da
aeronave enquanto o voo se-
guia curso. O avião saiu de Los
Angeles e tinha destino à capi-
tal dos Estados Unidos, Wa-
shington, mas precisou fazer
pouso em Kansas City para que
a situação fosse controlada.

Segundo relatos, o inci-
dente ocorreu no dia 13 de fe-
vereiro, e o homem, identifica-
do como Juan Remberto Ri-
vas, de 50 anos, apresentava
comportamento indisciplina-
do e ameaçador e tentou ar-
rombar a porta da cabine de
comando. Em seguida, ele te-
ria forçado a porta dianteira da
aeronave e foi detido por uma
das comissárias de bordo.

A mulher teria acertado a
cabeça de Juan com uma ca-
feteira mais de uma vez, para
permitir a imobilização do ho-
mem por um grupo de pas-
sageiros, entre eles um que
era policial.Enquanto o ho-
mem era imobilizado, os pi-

CORREIO BRAZILIENSE lotos já seguiam curso para
fazer o pouso de emergência.

"Devido a um passageiro
indisciplinado que exibiu um

comportamento errático, aca-
bou sendo dominado por
nossa tripulação com a aju-
da de outros passageiros.
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RELATOR REJEITA PROPOSTA PARA 

REDUZIR TRIBUTOS NO DIESEL E GLP 

 
   22 Fevereiro, 2022  

 

O relator do pacote do combustível no Senado, Jean Paul Prates (PT-RN), rejeitou a inclusão de uma 
proposta para zerar a cobrança de impostos federais sobre o diesel e o gás de cozinha. Com isso, o 
projeto continua tratando apenas de mudanças na cobrança do ICMS, imposto arrecadado pelos Estados. 
O texto está pautado para quarta-feira, 23, no plenário da Casa, mas a votação pode ser adiada para 
março. 

A senadora Soraya Thronicke (PSL-MS), aliada do governo, apresentou uma emenda para zerar a 
cobrança de PIS e Cofins sobre óleo diesel, biodiesel e GLP até 31 de dezembro de 2022 e dispensar a 
compensação exigida pela Lei de Responsabilidade Fiscal (LRF) para a desoneração, a pedido da equipe 
econômica. Na última quinta-feira, 17, o relator chegou a falar ao jornal O Globo que incluiria a proposta 
no projeto, mas, em parecer protocolado no sábado, 19, rejeitou a emenda. 

“Deixamos de acolher a Emenda nº 6, por entender que a dispensa das exigências fiscais da LRF e da 
LDO nela veiculada extrapola o propósito desse projeto. Ademais, representa um risco de que a redução 
dos preços obtida pela racionalização dos tributos sobre os combustíveis seja consumida pela 
desvalorização do real causada pela redução da confiança do mercado na gestão fiscal brasileira”, 
escreveu o relator na justificativa. O senador aceitou outras alterações no projeto, incluindo a 
obrigatoriedade de cobrança das alíquotas do ICMS por litro de combustível, e não mais pelo preço final 
do produto. 

Além disso, ele incluiu o etanol anidro e o GLP no modelo de cobrança monofásica do imposto, instituído 
pelo projeto. Na versão anterior, apenas gasolina, diesel e biodiesel estavam incluídos na medida. Os 
Estados terão liberdade para definir a tributação, de acordo com a proposta. Ainda assim, os secretários 
estaduais de Fazenda são contra o projeto. Por um lado, uma cobrança uniforme poderia aumentar a 
carga tributária em alguns Estados. Além disso, há temor de queda de arrecadação com a cobrança 
monofásica, em apenas uma etapa da comercialização. 
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SENADO VOLTA A DEBATER PROJETOS DE 
ESTABILIZAÇÃO DOS PREÇOS DE COMBUSTÍVEIS 
ESSA SEMANA 

 
   21 Fevereiro, 2022  
 

Retirados da pauta na semana passada, os dois projetos em análise no Senado para estabilizar o preço 
dos combustíveis podem ser votados na quarta-feira (23) em Plenário. O PL 1.472/2021 cria a Conta de 
Estabilização de Preços (CEP). Já o PLP 11/2020 estabelece cobrança monofásica (em uma única fase 
da cadeia de produção) para uma série de combustíveis e propõe que o imposto tenha uma alíquota 
única para cada produto em todo o país. 

A ideia é que o tributo passe a ter um preço fixo, em reais, por litro de combustível, em vez de ser cobrado 
como uma porcentagem sobre o preço final do produto. O relator dos dois projetos, senador Jean Paul 
Prates (PT-RN), incluiu o gás de cozinha na lista de combustíveis com novo modelo de tributação e 
estabeleceu um prazo para os estados mudarem a cobrança do ICMS. 

A partir das sugestões de senadores, o substitutivo também dá um prazo até o fim de 2022 para os 
estados e o Distrito Federal mudarem a cobrança do ICMS para um valor em reais por litro. 

  

 





 

 

Guedes diz que governo vai reduzir IPI em 

25% e que estuda liberar saques do FGTS 
Declarações foram dadas em evento do BTG Pactual. Ao travar 
reajustes de servidores, Guedes avaliou que o governo implementou 
uma reforma administrativa 'silenciosa'. 

Por Alexandro Martello, g1 — Brasília 

22/02/2022 09h59  Atualizado há um minuto 
 

O ministro da Economia, Paulo Guedes, afirmou nesta terça-feira (22) que o 
governo federal vai reduzir em 25% o Imposto Sobre Produtos 
Industrializados (IPI) e também citou a possibilidade de liberar recursos do 
Fundo de Garantia por Tempo de Serviço (FGTS) para a população quitar 
dívidas. As declarações foram dadas em evento promovido pelo BTG 
Pactual. 
 
"Você vê que a agricultura está voando porque ela não tem o imposto sobre 
produto agrícola, o IPA. Agora a indústria brasileira está sofrendo nas últimas 
três, quatro décadas, impostos altos, juros altos e encargos trabalhistas 
excessivos. Nós temos de atacar essas três questões, é uma questão de 
tempo. Vamos fazer um primeiro movimento agora, reduzir 25% do IPI. É um 
movimento de reindustrialização do Brasil", declarou. 
 
Como diz o nome, o IPI incide sobre os produtos industrializados. A 
tributação é repassada ao consumidor. O imposto possui várias alíquotas, 
variando, em sua maior parte, de zero a 30%, mas pode chegar a 300% no 
caso de produtos nocivos à saúde, como cigarros com tabaco. 
 
Em 2020, na primeira etapa da proposta de reforma tributária, o governo 
chegou a informar que o IPI seria substituído por um imposto seletivo sobre 

cigarros e bebidas alcoólicas. A proposta, porém, ainda está sendo debatida no 
Congresso Nacional. 
 
Apelidado na ocasião pelo ministro Guedes de imposto sobre o "pecado", o 
imposto seletivo em discussão incidiria sobre cigarros e bebidas alcoólicas, 
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que apresentam as chamada "externalidades negativas"— ou seja, causam 
efeitos colaterais sobre os consumidores e, consequentemente, oneram o 
serviço público de saúde. 
FGTS 
O ministro declarou ainda que o governo estuda "mobilizar" recursos do 
Fundo de Garantia por Tempo de Serviços (FGTS) para pessoas que estão 
passando por dificuldades, como forma de que possam quitar dívidas. 
 
"Há várias iniciativas que podemos ter até o fim do ano que devem ajudar a 
economia a crescer. Podemos mobilizar recursos do FGTS também, porque 
são fundos privados. São pessoas que têm recursos lá e que estão 
passando por dificuldades. As vezes o cara está devendo dinheiro no banco 
e está credor no FGTS. Por que que não pode sacar essa conta e liquidar a 
dívida dele do outro lado", questinou. 
 
Dados do Banco Central mostram que, em um cenário de alta dos juros e da 
inflação, endividamento das famílias com os bancos avançou no último ano. 
Em relação à renda acumulada em 12 meses, o endividamento atingiu 51,1% 

em outubro do ano passado (último dado disponível) — novo recorde. A série 
histórica do BC para esse indicador tem início em janeiro de 2005. 
 
Outras medidas 
Paulo Guedes também afirmou que o governo pode reduzir novamente, antes 

do fim deste ano, a Tarifa Externa Comum (TEC) do Mercosul, ou seja, o 

imposto de importação. "Podemos até baixar de novo antes do fim do 
governo", declarou. 
 
Em novembro do ano passado, os ministérios da Economia e das Relações 
Exteriores anunciaram a redução em 10% das tarifas de importação de cerca de 87% 

dos itens sujeitos ao imposto. O objetivo da medida foi tentar conter o 
crescimento da inflação, que ultrapassou em 2021, pela primeira vez em seis anos, 

a barreira dos 10%. 

 



 

 

Mercado financeiro eleva estimativa de 
inflação em 2022 para 5,56%, diz Banco 
Central 
É a sexta semana de alta na estimativa de inflação para este ano, e 
estimativa se afasta do teto da meta: 5%. Previsão para alta do PIB 
neste ano se manteve estável em 0,30%. 

Por Alexandro Martello, g1 — Brasília 

21/02/2022 08h31  Atualizado há um dia 
 

Os economistas do mercado financeiro elevaram pela sexta semana seguida 
a estimativa de inflação para 2022, que passou de 5,50% para 5,56%. 
 
A informação consta do relatório "Focus", divulgado nesta segunda-feira (21) 
pelo Banco Central (BC). Os dados foram colhidos na semana passada, em 
pesquisa com mais de 100 instituições financeiras. 
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Se confirmada a previsão, será o segundo ano seguido de estouro da meta de inflação. Em 2021, 
o IPCA somou 10,06%, o maior desde 2015. 
 
O presidente do BC, Roberto Campos Neto, avaliou em carta aberta que a alta nos preços 
de commodities (produtos básicos, como alimentos e petróleo), da energia e falta de insumos 
levaram país a superar a meta. 
 
Em 2022, a meta central de inflação para 2022 é de 3,50% e será oficialmente cumprida se o 
índice oscilar entre 2% e 5%. Com a nova alta, a previsão do mercado se distancia mais do teto 
da meta. 
 
O objetivo foi fixado pelo Conselho Monetário Nacional (CMN). Para alcançá-lo, o Banco 
Central eleva ou reduz a taxa básica de juros da economia, a Selic. 
Para 2023, o mercado financeiro manteve em 3,50% a estimativa de inflação. Para o próximo 
ano, a meta de inflação foi fixada 3,25%, e será considerada formalmente cumprida se oscilar 
entre 1,75% e 4,75%. 

 
00:00/04:22 

Pobres sentem quase o dobro da inflação que os mais ricos 

Produto Interno Bruto 
O mercado financeiro manteve previsão de crescimento do PIB deste ano estável em 0,30%. 
O PIB é a soma de todos os bens e serviços produzidos no país e serve para medir a evolução da 
economia. 
 
Para 2023, o mercado manteve a expectativa de alta do PIB inalterada em 1,50%. 

Taxa de juros 
O mercado financeiro manteve a expectativa para a taxa básica de juros da economia, a 
Selic, em 12,25% ao ano para o fim de 2022. 
 
Atualmente, a taxa Selic está em 10,75% ao ano, pela primeira vez no patamar de dois dígitos 
após quatro anos e meio. 
 
Já para o fechamento de 2023, a expectativa do mercado para a taxa Selic permaneceu estável 
em 8% ao ano. Deste modo, o mercado financeiro segue estimando queda dos juros no ano que 
vem. 
 



Outras estimativas 
• Dólar: a projeção para a taxa de câmbio no fim de 2022 recuou de R$ 5,58 para R$ 5,50. 

Para o fim de 2023, caiu de R$ 5,45 para R$ 5,36 por dólar. 
• Balança comercial: para o saldo da balança comercial (resultado do total de exportações 

menos as importações), a projeção em 2022 subiu de US$ 58,40 bilhões para US$ 63,53 bilhões 
de resultado positivo. Para o ano que vem, a estimativa dos especialistas do mercado avançou de 
US$ 51 bilhões para US$ 52,80 bilhões de superávit. 

• Investimento estrangeiro: a previsão do relatório para a entrada de investimentos 
estrangeiros diretos no Brasil neste ano continuou em US$ 60 bilhões. Para 2023, a estimativa 
permaneceu em US$ 70 bilhões de ingresso. 

 

 



 

Governo do Estado destina R$ 5 milhões para a 
agricultura familiar do Vale do Jiquiriçá 

 

Convênio visa beneficiar agricultores e agricultoras familiares de 17 municípios do Vale do 
Jiquiriçá 

Publicado em 22/02/2022, às 08h26    Divulgação/GOVBA    Redação 
BNews 

O Governo do Estado, por meio da Secretaria de Desenvolvimento Rural 
(SDR), celebrou, na sexta-feira (18), em Nova Itarana, convênios com o 
Consórcio de Desenvolvimento Sustentável do Vale do Jiquiriçá (Convale), no 
valor total de R$ 5 milhões, que visa beneficiar agricultores e agricultoras 
familiares de 17 municípios da região. 

De acordo com o governo, os convênios têm por objetivo a geração de renda 
das famílias, diretamente atendidas, e a dinamização da economia dos 
municípios, e integra as ações do Parceria Mais Forte: Juntos para Alimentar a 
Bahia. Os investimentos serão aplicados na aquisição de insumos e 
equipamentos produtivos e agroindustrialização. 

Um segundo convênio, também entre SDR e Convale, foi direcionado para uma 
ação de regularização fundiária, no valor de R$ 392 mil, beneficiando 1.980 
agricultores e agricultoras familiares, de 17 municípios. 

Priorizando a recuperação de estradas vicinais afetadas pelas fortes 
chuvas de dezembro de 2021 e janeiro de 2022, o Governo do Estado 
autorizou a SDR a firmar convênio com a prefeitura de Nova Itarana, para 
restaurar a trafegabilidade dessas vias e permitir o escoamento da produção 
agropecuária. 
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Unidade de Processamento de Derivados da Mandioca 

Neste primeiro semestre, o município de Nova Itarana se prepara para receber 
uma Unidade de Processamento de Derivados da Mandioca, beneficiando a 
Associação Comunitária de Pé de Serra. O valor do investimento é de R$288,8 
mil. Já nos municípios de Amargosa, Brejões, Itiruçu e Santa Inês, serão 
inaugurados mercados municipais. 

Para ações voltadas para a melhoria de oferta hídrica foram destinados R$ 
49,6 milhões em investimentos, para a construção de barreiros, cisternas, 
módulo sanitário domiciliar, sistema de abastecimento e limpeza de aguadas, 
beneficiando 40.372 famílias de agricultores. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Governo do Estado destina R$ 5 milhões para a
agricultura familiar do Vale do Jiquiriçá
21 fevereiro 2022

Para bene�ciar agricultores e agricultoras familiares de 17 municípios do

território Vale do Jiquiriçá, o Governo do Estado, por meio da Secretaria de

Desenvolvimento Rural (SDR), celebrou, na sexta-feira (18), em Nova Itarana,

convênios com o Consórcio de Desenvolvimento Sustentável do Vale do

Jiquiriçá (Convale), no valor total de R$ 5 milhões.

Os convênios têm por objetivo a geração de renda das famílias, diretamente

atendidas, e a dinamização da economia dos municípios, e integra as ações do

Parceria Mais Forte: Juntos para Alimentar a Bahia. Os investimentos serão

aplicados na aquisição de insumos e equipamentos produtivos e

agroindustrialização.

Um segundo convênio, também entre SDR e Convale, foi direcionado para uma

ação de regularização fundiária, no valor de R$ 392 mil, bene�ciando 1.980

agricultores e agricultoras familiares, de 17 municípios.

 



Priorizando a recuperação de estradas vicinais afetadas pelas fortes chuvas de

dezembro de 2021 e janeiro de 2022, o Governo do Estado autorizou a SDR a

�rmar convênio com a prefeitura de Nova Itarana, para restaurar a

trafegabilidade dessas vias e permitir o escoamento da produção

agropecuária.

O secretário da SDR, Josias Gomes, destacou o trabalho que vem sendo

realizado. “O convênio assinado hoje é essencial para o escoamento da

produção agrícola do município. Essa parceria entre o Estado e a Prefeitura é

fundamental para o desenvolvimento da agricultura familiar da região”. Dos

647 estabelecimentos rurais de Nova Itarana, 419 são da agricultura familiar,

ou seja 65% do total, com destaque para a produção de leite e de mandioca.

Mais investimentos

Neste primeiro semestre, o município de Nova Itarana se prepara para receber

uma Unidade de Processamento de Derivados da Mandioca, bene�ciando a

Associação Comunitária de Pé de Serra. O valor do investimento é de R$288,8

mil. Já nos municípios de Amargosa, Brejões, Itiruçu e Santa Inês, serão

inaugurados mercados municipais.

Para ações voltadas para a melhoria de oferta hídrica foram destinados R$

49,6 milhões em investimentos, para a construção de barreiros, cisternas,

módulo sanitário domiciliar, sistema de abastecimento e limpeza de aguadas,

bene�ciando 40.372 famílias de agricultores.



Juíza federal nega pedido do MPF de
suspensão de licitação para concessão do
Palácio Rio Branco
21 fevereiro 2022

Em decisão proferida nesta segunda-feira (21), a juíza federal Cláudia da Costa

Tourinho Scarpa indeferiu, por ora, a tutela de urgência ajuizada pelo

Ministério Público Federal (MPF) que tinha por objetivo suspender a tramitação

do procedimento licitatório e do eventual contrato administrativo �rmado para

concessão de uso do Palácio Rio Branco para instalação e administração de um

empreendimento hoteleiro.

De acordo com a magistrada, não há risco iminente à integridade histórica do

Palácio ou à preservação dos seus elementos arquitetônicos e nem ilegalidade

no procedimento licitatório em questão.

“Não identi�co motivos para a suspensão da contratação, vez que os projetos

básicos, executivos e complementares, como frisou o Iphan na sua

manifestação, ainda serão apresentados pela empresa vencedora dentro do

Foto: Fernando Vivas/GOVBA

 



cronograma estabelecido e deverão seguir as diretrizes técnicas impostas pelo

Instituto do Patrimônio Histórico e Artístico Nacional (Iphan). Apenas após esta

fase é que será viável aferir se houve arbitrariedade na atuação dos réus”,

a�rmou a juíza.

Cláudia da Costa Tourinho Scarpa destacou ainda na decisão que não se pode

esquecer que, “de fato, a restauração, manutenção e preservação de

elementos históricos e culturais incorporados a imóveis públicos e tombados

são bastante onerosas, notadamente para um Estado que sequer consegue

prover o básico à sua população, diante da escassez dos recursos �nanceiros e

das di�culdades econômicas enfrentadas neste momento. Sendo assim, as

soluções alternativas buscadas pelo réu como forma de desonerar a máquina

estatal da manutenção de imóveis tombados subutilizados, sem, contudo,

descuidar da necessária conservação do bem – espelhada em experiências

exitosas de outros países – atendem, em princípio, ao interesse público”.



Empresa de calçados prevê investir R$ 2,4
milhões na implantação de unidade industrial
21 fevereiro 2022

A Brain Shoes Indústria e Comercio de Calçados LTDA pretende investir R$ 2,4

milhões para viabilizar a implantação de sua unidade industrial no município

de Lauro de Freitas. O protocolo de intenções foi assinado nesta segunda-feira

(21), com a Secretaria de Desenvolvimento Econômico (SDE).

“Mais um investimento de grande importância para a Bahia, e esse novo

empreendimento já está em fase de implantação, logo mais, operando para

gerar empregos no município de Lauro de Freitas”, diz o titular da SDE, Nelson

Leal.

A nova unidade da Brain Shoes, que já possui uma matriz em Lauro de Freitas,

tem o funcionamento previsto para o segundo semestre de 2022 e pretende

gerar até 30 empregos diretos e cinco indiretos. Ela será destinada à

fabricação de sandálias (NCM 6402.20.00), com capacidade de produção de 36

mil pares por ano.

Fonte: Ascom/SDE

 


